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Котельная в Соснах 
меняет паровые котлы
на водогрейные

– Котельная, построенная в 60-70-е 
годы прошлого века, была достаточно 
добротной для своего времени. Эксплуа-
тировалась она хорошим, квалифициро-
ванным персоналом, за счёт чего и про-
должает служить по сей день. Но тем не 
менее, по поручению главы нашего по-
селения Александра Смирнова, мы про-
вели тщательное обследование и приняли 
решение перевооружить эту котельную. 
Совет депутатов сельского поселения 
Успенское поддержал нашу инициативу, и 
денежные средства на эти цели были ут-
верждены в бюджете. 

Была разработана проектно-сметная 
документация на выполнение работ по 

реконструкции котельной. Она прошла 
государственную экспертизу и получила 
положительное заключение. 

Реконструкция котельной пройдет в 
два этапа. В 2013 году в летний период 
силами подрядчика будет произведен 
демонтаж паровых котлов ДКВр-10 и 
ДКВр-6. Вместо них будут установлены 
водогрейные котлы немецкого производ-
ства марки Buderus, являющиеся отлич-
ным примером энергоэффективной ото-
пительной техники. 

Владимир Горяев объяснил, что паровое 
оборудование, которым котельная в по-
селке Сосны была оснащена до настояще-
го времени, отличается высокой травмо-

опасностью и требует к себе повышенного 
внимания. Например, если уровень воды в 
барабанах по недосмотру или из-за техни-
ческих неполадок достигнет минимального 
уровня, то может произойти разрушение 
не только топки котла, но и части здания. 
Водогрейные котлы, которые будут уста-
новлены, более удобны в обслуживании и 
доработаны с учётом местных требований. 

– В этом году заменим два котла, тепло-
обменное и насосное оборудование, уста-
новим дымовые трубы, – делится плана-
ми генеральный директор. – Сложность 
состоит в том, что работы будут идти без 
остановки котельной. В 2014 году плани-
руем провести замену ещё двух котлов, 
проведём ремонтно-строительные рабо-
ты и обустройство самого здания. Сейчас 
поменялся облик амбулатории, и раз уж 
наша котельная находится рядышком, то 
хочется, чтобы они смотрелись «в унисон» 
и служили украшением посёлка.

Основными потребителями тепловой 
энергии, вырабатываемой муниципальной 

котельной в посёлке Сосны, являются его 
жители. Также есть социальные объекты – 
детский сад, амбулатория и дом культуры. 
Большой объём нужен для нормального 
функционирования Рублёво-Успенского 
оздоровительного комплекса.

– Основная цель (кроме надёжности), 
которой мы хотим достичь в ходе ре-
конструкции, – это уменьшение эксплу-
атационных затрат, – говорит Владимир 
Горяев. – Самая главная задача, которую 
поставил глава поселения, – чтобы наше 
население, которое является потребите-
лем данной услуги по теплоснабжению, 
платило меньше. Основные составляющие 
в стоимости тепла – это электроэнергия и 
газ. По нашим предварительным расчётам 
расход электроэнергии будет сокращён 
процентов на двадцать. На столько же 
хотим добиться экономии газа. Это про-
изойдёт за счёт более высокого коэффи-
циента полезного действия нового уста-
навливаемого оборудования. 

(Продолжение на 2-й стр.)

В середине 2010 года ФГАУ «Оздоровительный комплекс «Рублёво-Успенский» 
Управления делами Президента РФ перевело жилой фонд и энергообъекты в му-
ниципальную собственность сельского поселения Успенское. Котельная посёлка 
Сосны – в их числе. Сейчас она передана в эксплуатацию ОАО «ЖКХ «Горки-10» 
по договору аренды и в ней ведутся глобальные работы, о которых рассказал ге-
неральный директор предприятия Владимир Горяев:

служим Родине

Секреты успеха
призывных 
кампаний 
15 июля заканчивается 
весенне-летний призыв в 
Вооружённые силы страны. 

По словам военного комиссара Один-
цовского района Вячеслава Клявинь, даже 
если судить по предварительным резуль-
татам, он прошёл успешно. Среди город-
ских и сельских поселений района есть и 
лидеры, и аутсайдеры по работе с при-
зывниками. В числе лучших – Успенское 
сельское поселение.

– На сегодняшний день в Успенском сель-
ском поселении нет призывников, которые 
уклоняются от призыва на военную службу, 
– говорит Вячеслав Борисович. – 97 процен-
тов от общего количества тех, кто должен был 
прибыть на призывную комиссию, её прошли. 
В остальных поселениях эта цифра колеблется 
в пределах 78-80 процентов. Такие показатели 
– результат хорошей работы администрации 
поселения и непосредственно работников во-
енно-учётного подразделения. 

– Вячеслав Борисович, на ваш взгляд, в чём 
секрет успеха Успенского поселения?

– Если работа бессистемная, то она никогда 
не принесёт плоды. В Успенском поселении 
под контролем все этапы подготовки призыв-
ника: начиная от самого первого вызова сем-
надцатилетнего юноши, подлежащего перво-
начальной постановке на воинский учет, и до 
отправки в ряды Вооружённых сил. 

(Продолжение на 2-й стр.)
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актуально

• Оператор котельной Светлана Маршенина и генераль-
ный директор ОАО «ЖКХ «Горки-10» Владимир Горяев.

Котельная в Соснах 
меняет паровые котлы
на водогрейные

память

образование

Помним 
и скорбим

22 июня в 04.00 утра к па-
мятному знаку на Аллее Славы 
в посёлке Горки-10 и к памят-
нику погибшим воинам в годы 
Великой Отечественной войны 
в селе Успенское пришли око-
ло ста человек.

В гражданской акции «Свеча 
Памяти» приняли участие жи-
тели близлежащих населённых 
пунктов, представители адми-
нистрации и Совета депутатов 
сельского поселения Успенское. 
К местам поклонения пришло 
много молодых людей. Выпуск-
ники школы «Горки-10» со сво-
ими классными руководителя-
ми, заместителем директора по 
воспитательной работе Галиной 
Ивановной Крыловой и дирек-
тором школы Валентиной Ни-
колаевной Зеленовой посчитали 
своим долгом присоединиться 
к этой акции после выпускного 
бала. Зажгли свечи в память о 
воинах-земляках ребята из воен-
но-патриотического клуба име-
ни Выборнова.

«Золото» и «серебро» Успенского

Выпускники присутствовали на 
литургии в соборе Георгия По-
бедоносца, после чего у Вечного 
огня состоялся реквием в память 
о погибших в годы Великой Оте-
чественной войны. Главная часть 
торжества состоялась в стенах 
Волейбольного центра, где глава 
Одинцовского района Александр 
Георгиевич Гладышев поздравил 
подающую надежды интеллекту-
альную элиту района и вручил им 
заслуженные награды.

Золотые медали «За особые 
успехи в учении» получили вы-
пускники школы посёлка Гор-
ки-10: Иван Агафонов, Василий 
Проскурин, Роман Фронтов, Ана-
стасия Чумичева, Юлия Бубелова, 
Марина Иванищева и Александр 
Платонов. «Серебро» – у Алины 
Храмовой и Натальи Слепихиной. 

Награду высшей пробы из рук 
главы района приняла выпускни-
ца Успенской школы Дарья Лани-
на. Серебряные медали получили 
выпускники этого же образова-
тельного учреждения – Владимир 
Семендяев, Андрей Медведев, 
Игорь Ляхов, Татьяна Стрельцова. 

По традиции, администрация 
сельского поселения поздравила ме-
далистов и выделила им денежные 
премии: 10 тысяч рублей за «золото» 
и семь тысяч – за «серебро».

20 июня в Одинцове прошёл 
районный бал медалистов. В 
этом году медали золотого и 
серебряного достоинства полу-
чили 204 ученика, 14 из них – 
выпускники школ Успенского 
сельского поселения.

служим Родине

(Начало на 1-й стр.)

Мы, работники военкомата, 
связываемся с командирами 
частей, пишем письма, чтобы 
узнать, как служат наши при-
зывники. Те же самые реко-
мендации мы даём и главам 
поселений. На примере солдат-
земляков, проходящих сроч-
ную службу, надо воспитывать 
подростков. И ребята должны 
знать, что и о них, когда они 
будут служить, будут помнить 
на родной земле. Если говорить 
о положительном опыте, то ни 
один из призывников сельско-
го поселения Успенское, руко-
водителем которого является 
Александр Валерьевич Смир-
нов, не остался без подарка 
перед отправкой в армию. Не-
дорогой мобильный телефон, 
часы и даже обложка военного 
билета, на которой вытиснен 
герб родного поселения, посто-
янно напоминают им о доме. 
Ребят обязательно поздравляют 
не только в их день рождения, 
но и в государственные и посе-
ленческие праздники. И, отслу-
жив, они знают, что по возвра-
щении им при необходимости 
помогут устроиться на работу.

Я выражаю благодарность 
главе поселения Алексан-
дру Валерьевичу Смирнову 
и, конечно, работникам во-
енно-учётного стола Оль-
ге Дмитриевне Гречухиной 
и Наталье Александровне 
Амбросимовой.

В чём секреты успеха 
Успенского поселения, нам 
рассказала начальник секто-
ра по первичному воинскому 
учёту, гражданской оборо-
не, чрезвычайным ситуаци-
ям и пожарной безопасности 

администрации сельского по-
селения Успенское Ольга 
Дмитриевна Гречухина.

– Ольга Дмитриевна, сколько 
ребят уходит в армию в эту ве-
сенне-летнюю кампанию?

– В настоящее время у нас 
тринадцать человек получили 
«боевую» повестку, и в течение 
призыва они по числам, указан-
ным в документе, являются в 
военный комиссариат. 

А в День Победы к ним, тогда 
ещё призывникам, с напутствен-
ным словом обратился глава 
поселения Александр Смирнов. 
Ребята из его рук получили по-
дарки. В Успенском поселении в 
чести тот, кто готов к службе в 
Вооружённых силах страны. 

– А в поселении много ребят 
призывного возраста?

– На первое апреля в списке 
призывников значилось 52 че-
ловека, из них 50 явилось в во-
енкомат. Большая часть состо-
ящих на учёте – это студенты 

Секреты успеха призывных кампаний 

(Начало на 1-й стр.)

Для сравнения, КПД де-
монтируемого парового кот-
ла – 88 процентов, нового 
водогрейного – 96. Это – хо-
роший мировой показатель, 
и мы на это рассчитываем.

Новое оборудование очень 
компактное, поэтому при 
строительстве в посёлке но-
вых объектов сэкономленная 
за счёт компактного обору-
дования площадь здания ко-
тельной позволит поставить 
дополнительное оборудование 
и увеличить мощность котель-
ной. Появится возможность 
оборудовать комнату для пер-
сонала. Кстати, при уличной 
температуре 26 градусов в по-
мещении котельной стояла 
50-градусная жара, но это не 
предел. По словам Владимира 
Горяева, иногда температу-

ра повышается до 60 граду-
сов. А после реконструкции 
тепловой режим будет более 
комфортным. В заключение 
гендиректор предприятия 
прояснил финансовую состав-
ляющую проекта: 

– В 2013 году из бюджета 
сельского поселения на пер-
вый этап работ по реконструк-
ции выделено 50 миллионов 
рублей. Надо сказать, что ни 
одно из предприятий в рам-
ках существующего тарифа на 
тепловую энергию никогда не 
сможет себе позволить такую 
глобальную замену оборудо-
вания. И только благодаря 
действию 131-го Федерально-
го закона, который позволяет 
выделять денежные средства 
из местного бюджета на ре-
конструкцию таких объектов, 
мы можем проводить подоб-
ные работы. 

различных вузов, 
имеющие отсроч-
ку. Но проблем с 
набором у нас не 
возникает. Надо 
отметить, что по-
следнее время всё 
больше желающих 
пройти службу в 
Вооружённых си-
лах. Не все могут 
заниматься ком-
мерцией, а после 
армии больше воз-
можностей трудо-
устроиться в ор-
ганы МВД, ФСБ, 
МЧС, пожарную 
службу, вневедом-
ственную охрану – 
«туда» без службы 
в армии не берут. 

Сейчас Государственная Дума 
рассматривает поправки в за-
конопроект о государственной 
службе и это заставляет заду-
маться молодых людей, которые 
в дальнейшем собираются стро-
ить карьеру госслужащего. Есть, 
к сожалению, такие ребята, ко-
торые хотят служить, но по со-
стоянию здоровья не могут.

– Раньше многие не шли в ар-
мию, боясь неуставных взаимо-
отношений...

– И сейчас порой приходится 
убеждать и молодого человека, и 
его родителей в том, что ситуа-
ция меняется в лучшую сторону. 
Во-первых, ребята служат всего 
год, во-вторых, сейчас во мно-
гих частях установлены каме-
ры видеонаблюдения, в-третьих, 

объясняю, что будем постоянно 
держать связь с нашим бывшим 
призывником и его командова-
нием и обо всех нарушениях до-
кладывать военному комиссару 
Вячеславу Борисовичу Клявинь 
для принятия мер. Вручая по-
вестку, всегда стараюсь поста-
вить себя на место матери. Тем 
более что теперь это несложно 
– осенью ушёл служить мой 
старший сын Кирилл. Окончил 
Московскую финансово-про-
мышленную академию, полу-
чил образование экономиста и 
решил пройти «военные уни-
верситеты». Служит недалеко, в 
Юго-Западном административ-
ном округе Москвы.

– Где служат военнослужащие, 
призванные в вашем поселении?

– Если смотреть по осеннему 
призыву, то части, в которые 
они попали, дислоцируются в 
основном в Московской об-
ласти: это Люберцы, Коломна, 
Луховицы, Долгопрудный, Ра-
менское. В Одинцовском рай-
оне – это Голицыно, Кубинка. 
Сейчас стараются отправлять 
служить ребят недалеко от дома: 
они постоянно чувствуют под-
держку родных.

– Что говорят ребята, стано-
вясь на учёт уже после службы? 

– Они находят во время 
службы много друзей. Некото-
рые считают, что только в ар-
мии можно понять и оценить 
гражданскую жизнь и научиться 
дорожить любовью родителей. 
И что армия – это школа, кото-
рую нужно пройти всем.
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спорт

Каратэ – это искусство побеждать

С сентября 2012 года ребята 
участвовали в 26 турнирах разно-
го уровня, в том числе в четырёх 
международных. Последний из 
них прошёл в Воронеже, а до 
этого были Эстония, Белоруссия 
и Уфа. Ни на одном из них ка-
ратисты «Горок-10» не остались 
без наград. Но планы более ам-
бициозные.

– В августе в городе Омске 
будет проходить первенство 
России, – говорит Игорь Алек-
сандрович. – В объединённую 
сборную Московского региона 
по результатам турниров, про-
ведённых двумя федерациями 
– столичной и подмосковной,  
вошли четыре наших воспитан-
ника. На первенстве будет про-
изведён отбор в команду России 
для участия на чемпионате мира 
в Испании, который состоится 
в ноябре. А долгосрочная перс-
пектива – участие в Олимпий-
ских играх, если конечно каратэ 
внесут в список олимпийских 
видов спорта.

За более чем десятилетнюю 
историю школы секция кара-
тэ выпустила не одну сотню 
мальчишек и девчонок. И этот 
вид спорта помог приобрести 
им физическую выносливость, 
силу, ловкость и внёс свою леп-
ту в формирование характера. 

– Человек получает боль-
шой опыт физических нагрузок 
и становится психологически 
устойчивым, что помогает ему 
в жизни. Самое главное на про-
тяжении всей карьеры то, что 
он борется не только с против-
никами на татами, но и с са-
мим собой. Можно найти ты-
сячу причин, чтобы не идти на 
тренировку, поэтому постоянно 
приходится делать выбор в её 
пользу, – считает тренер.

Сам Игорь Александрович, по-
пробовав себя в различных видах 
спорта, уже в течение тридцати 
лет тренирует ребят. Для получе-
ния мирового опыта брал уроки 
у лучших каратистов Японии и 
Испании. Он знает, что каратэ – 
это симбиоз техники и ума. 

– Арсенал у нас большой, – 
говорит он, – это техника рук, 
техника ног, подсечки, броски, 
работа на ближней дистанции, 
на большой дистанции… То есть 
каратэ очень богато техникой и 
ребята приобретают опыт, от-
рабатывая её на тренировках и 
участвуя в соревнованиях. Про-
тивник тоже владеет техникой, 
и чтобы его победить, нужно 
превосходить его в мышлении, 

в анализе ситуа-
ции и в умении 
действовать на 
опережение.

В програм-
му тренировок 
включены эле-
менты йоги, от-
ведено время для 
медитации – это 
помогает под-
держивать пси-
х оло гич е ско е 
равновесие, не-
обходимое спорт-
сменам для до-
стижения цели. 
А цель у многих 
одна – достичь 
вершин в этом 
виде спорта. 
Для некоторых 
воспитанников 
планка поднята 
очень высоко, но 
им по силам её 
преодолеть. Мы 
взяли небольшие 
интервью у лидеров команды и их 
родителей, чтобы составить пред-
ставление о том, какова молодёж-
ная элита школы. 

Самый младший в разговоре 
Саид Темирбиев. В его копилке 
бронзовые награды чемпионата 
Московской области и первен-
ства Москвы, что совсем непло-
хо для двенадцатилетнего маль-
чишки. 

– Каратэ занимается мой 
старший брат, поэтому я попро-
сил родителей, чтобы и меня от-
дали в эту секцию. Здесь разви-
ваю свой характер, становлюсь 
сильнее, – говорит он.

– Трудолюбивый мальчишка, 
толк выйдет, – сказал про Саида 
Игорь Александрович. 

Сергей Ярмошик считает, что 
пока все завоёванные награды 
равноценные, хотя в его кол-
лекции золотые медали между-
народных соревнований в Уфе 
и Белоруссии. Он – один из 
претендентов на поездку на Все-
российское первенство в составе 
команды Московского региона.

– Он хочет завоевать медаль 
на чемпионате Европы, – при-
открывает тайну тренер. – Для 
ребят в этом году был план – за-
воевать Москву и Московскую 
область, они это сделали. Но 
они понимают, что для них это 
проходные этапы, и для того 
чтобы достичь большего – надо 
трудиться.

Серёжа пробовал заниматься 
футболом  и опять вернулся в 

каратэ. Понял, что это его дис-
циплина.

– Недавно был тяжёлый фи-
нал на Московском турнире, где 
я одержал победу над чемпио-
ном России прошлого года со 
счётом 4:0. 

– Представляете, какое пси-
хологическое давление он ис-
пытал, услышав титул «чемпион 
России»?! – вставил реплику 
Игорь Александрович.

За спортивные достижения Сер-
гей Ярмошик удостоен стипендии 
губернатора Московской области, 
так же, как и Валентин Жук. 

На счету каждого из старших 
ребят более двухсот боёв. Вален-
тин один из первых в команде 
стал призёром чемпионата Рос-
сии. На вопрос, какими каче-
ствами должен обладать кара-
тист, он ответил:

– Во-первых, скромностью, 
если даже он чемпион мира. 
Он не должен зазнаваться и 
говорить, что он непобедим. 
Во-вторых – трудолюбием, и 
в-третьих – стремлением по-
беждать и никогда не сдаваться. 
Если выходишь на бой с против-
ником, нужно его уважать, по-
нимать, что он равный… И надо 
у него выигрывать. 

– Я сам длительное время за-
нимался боксом, – включается в 
разговор папа Валентина Вадим 
Иванович. – Но вижу, что ка-
ратэ – гармоничный вид спорта: 
здесь и борьба, и гимнастика, и 
практически вся общефизиче-

ская подготовка. Нет узкой на-
правленности, как в боксе. Сын 
восьмой год занимается, он в 14 
лет стал кандидатом в мастера 
спорта, а я это звание получил 
только в 17. Теперь спит и видит 
себя мастером спорта, но это 
звание можно получить, только 
достигнув 18-летнего возраста. Я 
думаю, что у ребят, воспитыва-
ющихся в этой школе, есть всё, 
чтобы стать мастерами спорта 
международного класса, а если 
получится, то и заслуженными 
мастерами спорта. 

– У нас на сегодняшний день 
три кандидата в мастера спорта: 
Валентин Жук, Владимир Тар-
накин и Сергей Ярмошик, – 
уточнил тренер.

Василий Серебряков имеет 
второй разряд. У него, как счи-
тает Игорь Александрович, хо-
рошие перспективы. 

– Выиграл всероссийский тур-
нир в своей возрастной группе. 
Спортсмен координированный и 
скоростной. В этом году сильно 
прогрессирует, пожалуй, быстрее, 
чем все остальные ребята, – пред-
ставил его преподаватель и вышел 
по неотложным делам. А мы, вос-
пользовавшись моментом, спро-
сили Васю о тренере. 

– Он настраивает нас на победу 
и воспитывает в нас бойцовский 
дух, чтобы мы всегда бились до 
последнего. Ведь каждый бой, в 
котором побеждаешь, даёт новую 
энергию. После соревнований за-
нимаемся йогой, отдыхаем, а тре-

нировки в основном 
у нас жёсткие. Игорь 
Александрович требо-
вательный педагог.

Мама, Жанна Ни-
колаевна, отмечает, 
что занятие кара-
тэ дисциплинирует. 
Вася стал собраннее 
и успевает всё делать 
и в школе, и дома. 

– Конечно, пере-
живаем, когда уезжает 
на соревнования, но 
он обязательно зво-
нит. Самое главное, 
чтобы не было се-
рьёзных травм. Пер-
вый разбитый нос до 
сих пор помним. Это 
были самые первые 
его соревнования и в 
этот день ему испол-
нилось семь лет. 

Несомненный ли-
дер команды Влади-
мир Тарнакин – по-
зитивный человек, с 
лица которого не схо-
дит улыбка.

– Мой кумир – Ра-
фаэль Агаев – много-
кратный чемпион 
мира из Азербайджана, 
его называют «брилли-
антом мирового кара-
тэ». На сегодняшний 
день равных ему нет. 

– Я его больше всех ругаю, – 
смеётся Игорь Александрович. 
– У него есть военная хитрость. 
На тренировках может «симу-
лировать», но на соревновани-
ях умеет собраться так, что вы-
кладывается на 100 процентов, 
и на поединке рвёт как лев. У 
него талант, а к нему ещё нужны 
пахота, суровая работа, чтобы 
талант закрепился и спортсмен 
брал следующие высоты. 

Тренер посетовал, что не смог 
прийти Серёжа Паушок – ещё 
один призёр международных со-
ревнований, претендент на по-
ездку на первенство России.

– Ребята едут в Грецию. Путёв-
ками их поощрила администра-
ция сельского поселения Успен-
ское. С ними отправляю наших 
выпускников, которые будут сле-
дить, чтобы ребята не потеряли 
форму. Приедут – может на не-
дельку вместе съездим в Крым на 
сборы, и потом останется две не-
дели до первенства России в Ом-
ске. А в сентябре уже будут меж-
дународный турнир в Финляндии  
и премьер-лига в Стамбуле.

Поездки финансируют родите-
ли. В этом году администрация 
сельского поселения Успенское, 
по просьбе Игоря Александро-
вича, выделила школе на по-
ездки дополнительно 500 тысяч 
рублей. Спорт высших достиже-
ний требует значительных вло-
жений. Но оно того стоит, ведь 
такие ребята – это бесценный 
капитал спорта России. 

Воспитанники детско-юношеской школы 
«Горки-10» выходят на всероссийскую и меж-
дународную арены в молодом, но перспективном 
виде спорта – каратэ. О спорте высших дости-
жений рассказывают директор ДЮСШ «Гор-
ки-10», тренер-преподаватель Игорь Лизунков 
и его ученики.

• Валентин Жук, Сергей Ярмошик, Саид Темирбиев, Владимир Тарнакин и Василий 
Серебряков с тренером Игорем Лизунковым (в центре).

Накануне Дня семьи, любви и верности
6 июля 2013 года с 11.00 до 13.00

в п. Горки-10 на площади перед ДЮСШ будет работать творческая мастерская!

В программе мастер-классы:
Гончарное дело
Чеканка монет

Изготовление кукол
Изготовление гелевых свечей

Мыловарение

Роспись футболок 
и бейсболок
Моделирование воздушных змеев
Бисероплетение
Картины из пластилина

Администрация сельского поселения Успенское,
 Дом культуры «Горки-10»Приходите всей семьей!
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 поздравляем!

С любимой профессией по жизни
В середине июня медицинские работники отметили свой профессиональный праздник

На работу – с радостью

Заведующая амбулаторией 
«Горки-10», врач – участковый 
терапевт подразделения МУЗ 
«Больница №2» Тамара Васильев-
на Ханыкова считает, что она из 
«новичков», хотя пришла восемь 
лет назад и в должности заведу-
ющей амбулаторией уже три года. 
Но большинство её подчинённых 
проработали в этом медицинском 
учреждении по пятнадцать лет и 
более. Среди «ветеранов» лаборант 
Лариса Владимировна Барано-
ва, медсестра стоматологического 
кабинета Татьяна Тихоновна Бус-
лова, педиатрическая медсестра 
Валентина Анатольевна Антоно-
ва, старшая медицинская сестра 
Елена Владимировна Новицкая, 
фельдшер Зоя Александровна За-
болоцкая. Тридцатилетие трудо-
вой деятельности отметит в бу-
дущем году участковая медсестра 
Зоя Владимировна Шахова. 

Всего в коллективе двадцать 
специалистов, которые обслужи-
вают около тысячи детей и почти 
шесть тысяч взрослых. В амбу-
латории населению оказывается 
широкий спектр услуг. Здесь есть 
педиатр, терапевты, стоматолог, 

гинеколог. В лаборатории мож-
но сдать необходимые анализы, 
работают процедурный кабинет 
и кабинет ЭКГ. Не каждое по-
добное учреждение может похва-
статься дневным стационаром, а 
в этой амбулатории он есть. Это 
некий альтернативный вариант 
больнице. Пациенты, получив 
по предписанию врача необходи-
мую процедуру (как правило, это 
капельница) и отдохнув опреде-
лённое время, возвращаются до-
мой к своим привычным делам. 

Коллектив, по словам заведую-
щей, грамотный, работоспособ-
ный и очень дружный. Руково-
дить им легко. Хотя, поговорив 
с Тамарой Васильевной, можно 
сделать вывод, что для неё, как 
человека беззаветно влюблённо-
го в свою профессию, нет пре-
град ни в общении с коллегами 
и пациентами, ни в решении хо-
зяйственных вопросов. 

– Работа участкового терапев-
та всегда сложна, – говорит она. 
– А здесь всего два доктора на 
такое большое население плюс 
какие-то дополнительные мо-
менты, например, диспансери-
зация. Но мне несложно совме-
щать работу участкового врача 
и заведующей. В хозяйственной 
деятельности тоже проблем не-
много. Мы являемся подразде-
лением районной больницы №2, 
поэтому закупки всей аппарату-
ры, необходимых препаратов и 
расходного материала идут цен-
трализованно.

Тамара Васильевна считает, 
что ей повезло. Она приняла 
учреждение от бывшего заве-
дующего амбулаторией Сергея 
Александровича Емельянова уже 
полностью оборудованным, по-
сле хорошего ремонта, на кото-
рый администрация поселения 
выделила деньги из местного 
бюджета. 

– А как же отвалившаяся 
плитка у центрального входа? – 
не удержалась я от коварного во-
проса.

– Да её уже три раза пытались 
приклеить, – улыбнувшись, от-
ветила собеседница. – Прораба-
тываем этот вопрос. 

В дневном стационаре нужно 
было проконтролировать давле-
ние у принимавшей капельницу 
пожилой женщины. Извинив-
шись, она ушла, оставив нас на 
попечение старшей медсестры 
Елены Владимировны Новиц-
кой. 

В медицине случайных 
людей не бывает

Елена пришла работать в ам-
булаторию ещё в старое здание 
в 1996 году. А тринадцать лет 
назад, благодаря бывшему главе 
Успенской сельской администра-
ции Евгению Георгиевичу Чуми-
чеву, медучреждению выделили 
помещение, в котором изначаль-
но планировали сделать столо-
вую. Сейчас, по словам старшей 
медсестры, всё более или менее 
приспособлено для полноценной 
работы амбулатории. Коллектив 
приложил немало усилий, чтобы 
и пациентам, и персоналу было 
комфортно и удобно. 

Должность старшей медсестры 
ввели в 2008 году, а до этого 
Елена много лет проработала в 
терапевтическом кабинете, хотя 

признаётся, что изначально не 
думала, что свяжет свою жизнь 
с медициной. Мечтала с детства 
стать модельером. Но, тем не 
менее, окончила Брянский меди-
цинский колледж, получив пер-
вый диплом медсестры широкого 
профиля, и второй – по органи-
зации сестринского дела. А спу-
стя некоторое время осилила и 
программу мединститута по спе-
циальности «психолог-логопед». 

Проработав столько лет в си-
стеме здравоохранения, Елена 
Владимировна считает, что слу-
чайные люди в этой сфере не за-
держиваются. Без любви к людям 
и к своей профессии сложно со-
ответствовать званию медицин-
ского работника.

Сейчас на её плечах админи-
стративная работа: составление 
графиков, отчётов, заказ и выда-
ча медикаментов…

– Бумажной работы много, и с 
каждым годом она всё прибавля-
ется, – сетует Елена. – Хотелось 
бы больше с людьми работать, 
чем с разными документами.

Чтобы не потерять квалифика-
цию, подрабатывает в кабинете, 
где наблюдаются будущие мамы. 
Бумаги немного подождут… 

По специальности –
повар, по призванию –
водитель

Ещё об одном сотруднике ам-
булатории «Горки-10» следует 
обязательно рассказать. Предста-
вительница прекрасного пола за 
рулём авто в наше время – яв-
ление привычное, но с полной 
уверенностью можно констати-
ровать тот факт, что Галина Сер-
геевна Цыганкова – единствен-
ная женщина в Одинцовском 
районе, которая водит медицин-
скую машину. 

Ещё не было и девяти часов, а 
Галина Сергеевна уже вернулась 
из Одинцова – отвезла на гемо-
диализ больных в Центральную 
районную больницу. В полдень 
нужно забрать и развезти их по 
домам. А пока ей надо доставить 
лабораторный материал и подго-
товленный заведующей пакет до-
кументов в Перхушково, а также 

привезти в Горки-10 результаты 
анализов и бумаги, предназна-
ченные для амбулатории. 

– Бывает, успею чай попить, 
а бывает и нет, – говорит Гали-
на Сергеевна. – Приписаны мы 
с машиной к Перхушковской 
районной больнице №2, там моё 
главное начальство. Обслуживаю 
две амбулатории: в Горках-10 и 
в Успенском. Иногда меня про-
сят помочь в Перхушкове, там 
работаю в Ликине, Щедрине, 
Зай цеве, Ямищеве – это большая 
территория до Минского шоссе. 
Все дороги знаю.

Водительский стаж – всего де-
сять лет, но она твёрдо уверена, 
что даже если придётся уйти на 
пенсию, она будет крутить ба-
ранку. За всю свою жизнь, в силу 
различных обстоятельств, она 
сменила не одну профессию. По 
специальности – повар; по об-
стоятельствам, когда нужно было 
ухаживать за больной свекро-
вью, – буфетчица, гардеробщица, 
уборщица. В амбулаторию при-
шла работать завхозом, а когда 
администрация выделила подер-
жанные «Жигули» 14-й модели, 
чтобы возить врачей на вызовы, 
села за руль. Через год в её рас-
поряжении была уже «Лада При-
ора», на которой она и по сей 
день ездит по делам амбулатории.

«Галя, с тобой можно ехать 
куда хочешь» – эту фразу, по 
словам собеседницы, она слы-
шит часто, а пообщавшись с ней 
некоторое время, понимаешь, 
почему так говорят её коллеги. 
Она очень открытый человек, 
хороший рассказчик и ответ-
ственная личность. А это – глав-
ное в любом деле.

Амбулатория в посёлке Горки-10 одна из старейших в районе, 
ей более 60 лет. А если брать кадровый состав, то в коллекти-
ве много сотрудников, которых можно по праву назвать старо-
жилами. 

 поздравляемпоздравляем!

Юбилеи отмечают:
85 лет – Федосеева Зинаида Васильевна – 
            ветеран Великой Отечественной войны 1941 -1945гг.
50 лет – Петрова Маргарита Ивановна – медсестра Успенской амбулатории  
75 лет – Шакуро Надежда Андреевна – член общества «ЛуДиС»
70 лет – Канаев Николай Николаевич – член общества «ЛуДиС»
65 лет – Никонов Сергей Владимирович – член общества «ЛуДиС» 
55 лет – Синодова Надежда Алексеевна – член общества «ЛуДиС» 
65 лет – Тихомиров Виктор Иванович – член общества «ЛуДиС»

Поздравляем в июле:
Зеленову Валентину Николаевну – директора СОШ «Горки-10», 
депутата Совета депутатов сельского поселения Успенское
Борисову Галину Николаевну – заведующую библиотекой Успенской СОШ
Лизункову Веру Андреевну – директора Дома культуры «Горки-10» 
Михалина Вячеслава Александровича – учителя физкультуры Успенской СОШ
Справцеву Наталью Анатольевну – учителя начальных классов Успенской СОШ
Самотаеву Евгению Олеговну – учителья физики СОШ «Горки-10»
Кириченко Галину Николаевну – учителя начальных классов СОШ «Горки-10»
Короткову Ирину Михайловну – воспитателя детского сада «Рябинка»
Данильченко Елену Петровну – воспитателя детского сада «Рябинка»
Матвееву Ларису Михайловну – заведующую детским садом «Рябинка»
Харчикову Наталью Яковлевну – воспитателя детского сада «Рябинка»
Кокореву Ольгу Юрьевну – сотрудника Дома культуры «Успенское»
Дудника Владимира Анатольевича – сотрудника Дома культуры «Успенское»

ВБЛИЗИ ОТ СОСНОВОГО БОРА

Вблизи от соснового бора,
Где чудо Бухвостовых рук,
Стоит поселенье Уборы.
Я слышу серебряный звук.
То колокол утром доносит
Дыхание давних времен.
В душе отзовется, не спросит.
Той музыкой я покорен.
Смотрю из Борков и любуюсь
На храм, что свечою стоит.
Он ночью с подсветом красуясь,
Четыре уж века не спит.
На колокольню нас манили
И страх, и тайна высоты.
В стене ступени стерты были,
И вид чудесной красоты!
Чудесно всё  здесь окружение,
Уборка и каскад прудов.
И многих его притяжение
Влечет из других городов.

В тенистом парке нежный лепет
Да липа старая скрипит.
И это место – сердца трепет –
Нас вновь и вновь к себе манит.

Владимир ВЛАСОВ,
участник поэтического объединения 

«Успенские вечера».
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